

## Presentación

---



Queridos amigos,

Como cada año, tengo el placer de presentaros la memoria de actividades de la Fundación Promoción Social y el resumen económico correspondiente al periodo 2021.

Sumidos todavía en una profunda crisis sanitaria y económica a nivel mundial, durante este tiempo hemos seguido redoblando nuestros esfuerzos para contribuir con nuestro trabajo al desarrollo sostenible de las poblaciones más pobres y tratar de dar respuesta, a la vez, a las necesidades humanitarias más inmediatas derivadas de la pandemia y situaciones de emergencia.

Este objetivo se ha materializado en más de veinticinco proyectos en Asia, África y América Latina, en los que hemos promovido el desarrollo rural en Etiopía, Palestina, Perú o Guatemala, mediante la mejora de los procesos productivos agrícolas, ganaderos y pesqueros que contribuyan económica y socialmente al bienestar de su población. Todo ello con el objetivo de asegurar el acceso a los alimentos y al agua, incrementar los ingresos familiares o fortalecer la resiliencia frente a amenazas como la COVID-19 o el cambio climático.

También hemos favorecido el desarrollo empresarial en el sector del turismo y agronegocios, a través de la capacitación, de jóvenes de Palestina y Alto Egipto, o la salud en países como Venezuela o Guatemala, con especial atención a mujeres embarazadas o para combatir la desnutrición infantil.

Y no nos olvidamos de la educación, motor de cambio. A través del proyecto Karibu Sana, continuamos trabajando por la escolarización de niños y niñas de la calle de Kenia, y en escuelas de Líbano

hemos trabajado para promover la paz y la convivencia entre toda la comunidad educativa.

Asimismo, ha continuado nuestro apoyo a las mujeres, principalmente su educación y capacitación orientada al empleo, en Palestina, Líbano, Nicaragua, India, Venezuela y Uganda. Y también a través de nuestra actividad de cooperación cultural y educativa en Europa, desarrollada este año en España, Lituania e Italia.

Por otro lado, en un contexto de graves crisis humanitarias en el que nos encontramos, con el objetivo de aliviar el sufrimiento y salvaguardar la dignidad humana, hemos continuado dando apoyo a Líbano, dañado gravemente tras la explosión del 4 de agosto de 2020, para garantizar la convivencia pacífica en el país, y a Venezuela, con la provisión de alimentos y medicinas para familias necesitadas.

En España, la educación para el desarrollo y la sensibilización ha continuado a través de nuestros *think tanks*: Observatorio Mujer e Igualdad (OMEI) y Centro de Estudios de Oriente Medio (CEMO), y de iniciativas como "Youth MUN Madrid" o "EFAS por el Desarrollo Sostenible", promoviendo entre la sociedad un conocimiento más profundo de los problemas en el mundo, para suscitar la solidaridad y la conciencia sobre la justicia social, especialmente entre los más jóvenes. Y en este deseo de fomentar valores cívicos y una ciudadanía solidaria y responsable, hemos seguido impulsando el voluntariado, muy enfocado en el acompañamiento de jóvenes madrileños voluntarios coordinadores en el contexto COVID-19.

Gracias a nuestro estatus consultivo general, también hemos hecho llegar nuestra voz a Naciones Unidas, para contribuir a una recuperación sostenible y resiliente frente a la COVID-19 y al avance de la Agenda 2030, avalado por nuestros 35 años de experiencia de trabajo en terreno, y hemos participado en eventos promovidos a lo largo del año por esta organización.

Deseo terminar expresando mi más sincero agradecimiento a nuestros financiadores, socios, donantes, voluntarios y amigos, cuya generosidad y apoyo nos permite desarrollar el trabajo recogido en estas páginas y seguir ayudando a muchas personas en situación de vulnerabilidad, con el objetivo de preservar su dignidad en todo el mundo.

**Jumana Trad,**  
**Presidenta**